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“我们提前得到消息，便准时

打开手机进行了观看。”冠英村村
民陈先生说。

记者了解到，在云端直播的
另一端，冠英村很多村民都在收
看直播，有一户村民比较关心这
件事，全家人都拿着手机收看。

“兄弟村做得挺好，这方法治理停
车乱象有用！”村民吴大妈说。

村务考察云端直播在宁波尚
属首次。据了解，作为云龙镇推
行“掌上智村”的试点村之一，自
去年9月份开始，冠英村“掌上智
村”云端直播已经举办了十多场，

包括村民大会、“村民问政”等都
进行了上线直播。很多无法到现
场参加会议和活动的村民，通过

“掌上智村”云端直播，都能参加，
还可以实现远程语音、投票等工
作。

云龙镇党委书记洪峰说，“掌
上智村”使村务工作更公开更透
明，基层矛盾纠纷也明显少了。
对文明、平安村社的创建起到了
很好的作用。接下来，“掌上智
村”做法将进一步向全镇推广。

记者 陈善君
通讯员 鲍丹萍 文/摄

昨日，农历腊月廿八（2 月9 日）
的火车票已经起售，而1月13日，除
夕车票也将正式起售。不过今年，受
到疫情防控新形势影响，从目前情况
看，原本往年的“抢票大战”，今年似
乎并未出现。记者注意到，往年几乎
是要被“秒光”的传统热门时段、热门
线路，今年到目前为止，多数情况下
要买到一张票还挺容易。

与之形成鲜明对比的是，宁波开
往省内的短途高铁，在临近年终岁末
时，个别车次已出现一票难求的情
况。

记者注意到，从目前预售票情况
看，传统比较热门的，比如宁波节前
开往武汉方向列车，除夕前一周也就
是2月4日，目前宁波到武汉高铁还
有大量余票，宁波开往武昌的Z32坐
票也还宽裕。宁波开往重庆的高铁

和普速列车，更是各车次系别车票都
能买到。宁波开往东北方向的唯一
一趟普速列车K336，目前也有大量
余票。

与之相对应的是，今年，宁波节
前开行的中短途高铁列车，个别时段
已开始出现一票难求的情况。比如
昨天刚刚起售的2月9日宁波开往
杭州方向的高铁列车，目前确定开行
的86趟高铁动车组中，绝大多数车
票已显示候补状态，显示有余票可售
的车次只有10趟左右。当天，宁波
开往温州南的57趟高铁动车组，预
售票情况也是类似。

而以往和杭州、温州同样比较热
门的宁波开往上海方向的高铁，车票
就没有那么行俏，2月9日中午及下
午时段，就还有大量余票。

记者 范洪

讲生态环保初心故事，做美丽宁
波的行动者。2020年6月，为纪念世
界环境日，宁波市美丽宁波建设工作
领导小组办公室特推出“我的生态环
保初心故事”短视频大赛。自启动以
来，大赛共收到来自各区域和个人的
作品542部，其中35部优秀作品脱颖
而出，进入线上投票和专家评审阶段。

线上投票自2020年12月24日
开启，历时7天，引起了广泛关注，反
响热烈。其间，作品总播放量达
994.8万；18万人次参与投票，总票
数26.3万。线下评审环节中，7位专
家评审也都给予作品高度评价，并给
出了公正评分。

按照规则，此次大赛按线上投票
数30%，专家评审分70%的权重比，
评选出最终获奖作品。

“我的生态环保初心故事”短视
频大赛获奖名单：

一等奖（1名）

《“三头”的故事》林楚楚 蒋炜
二等奖（1名）
《退休教师打造首个零污染

村》奉化融媒体中心
三等奖（1名）
《群山曲水 生态宁海》徐丽
优秀奖（7名）
《追生态记忆 助生态行动》顾

晓炜
《为了守护家园的蓝天》镇海绿

丝带环保志愿者总队
《致敬护河人！“河长制”推动“河

长治”》慈溪市长河镇人民政府
《我执着守护 你放心喝水》黄徐
《环境违法零容忍》虞伟绘
《工业遗产涅槃重生记》周渊民
《和垃圾分类做好朋友吧》胡鈜喆
获奖者将分别获得一等奖6000

元、二等奖4000元、三等奖2000元、
优秀奖1000元的奖金。

记者 林伟 通讯员 陈晓众

向兄弟村取经“停车管理”
全程开直播！
村民们通过手机“身临其境”，“现场”学习

村里停车乱象怎么治？村委会到兄弟村考察学习“封闭式
停车管理”经验，全程现场直播。1月11日上午，鄞州区云龙镇
冠英村许多村民通过云端直播，了解了“封闭式停车管理”的经
验，以便下一步在本村推行这一做法，治理村里停车乱象。

1月11日早上，云龙镇冠英
村村支书张成龙和村委会、村民
代表一行人，从村里出发，驱车前
往首南街道桃江村参观“封闭式
停车管理”，而这一路上，两名直
播工作人员已经拿着摄像设备开
始了跟拍。与此同时，冠英村的
村民们通过手机登录“掌上智村”
平台，打开直播窗口，便可远程收
看整个参观过程。

“我们村的车辆比以前增加
了好几倍，村里有些地方道路狭
窄，车辆太多，就会出现乱停车问
题，如果紧要关头救护车、消防车

等要通行，那就麻烦了。”冠英村
村民李先生说。

与冠英村一样，首南街道桃
江村也是一个城郊接合部村庄，
由于地理位置的特点，村里流动
人口超过了常住人口，人流量增
加，停车乱象就随之出现了。

为解决停车乱象，桃江村实
行了“封闭式停车管理”，如今半
年多运行下来，情况良好，因为对
车辆管理的加强，停车乱象明显
减少。为此，当天冠英村到桃江
村进行了实地考察，想在本村也
推行这一管理模式。

到现场参观考察的主要是村
支书带队村委会人员，而为了让
更多的村民了解这一情况，整个
考察过程进行了云端直播，村民
们只要手机登录就能远程参观。

一到桃江村鄞州大道的出入
口，记者就看到了一个道闸。进入
村庄后，选择停车位泊好车。参观
人员首先来到了村委会会议室，听
桃江村村支书介绍他们实行“封闭
式停车管理”的经验。

该村常住人口拥有车辆约
500辆，但暂住的流动人口车辆
达上千辆，为了管理停车，该村去
年5月引入第三方公司，安装路

口道闸。全村车辆实现了登记管
理，本村车辆免费，暂住户车辆按
时收取一定费用，对于未录入系
统的外来车辆则实行较高的商业
停车费标准。

“这样管理后，一部分外来车
辆就不会来停了，再通过泊位划
线等管理加强，村里乱停车现象
得到了有效改观！”桃江村村支书
张明亮说，这半年多来封闭式管
理效果良好。

会议室交流结束，现场云端
直播的镜头还跟着考察团到现场
进行了参观，同时向冠英村全村
直播。

停车乱象怎么治？到兄弟村考察

全程云端直播，村民们手机参观

“掌上智村”增强村民参与共建

“我的生态环保初心故事”
短视频大赛获奖名单出炉

除夕火车票明日起售
今年多地长途车票并不紧张

冠英村村民在手机上看直播冠英村村民在手机上看直播。。


